



結成式で挨拶する榎山委員長

### 多摩西部 防災意識高める 非常食を調理・試食

【多摩西部・書記・吉野直貴記】 昭島市、立川市との災害協定の結成式が、24年3月29日、5年経ち、ようやく多摩西部支部でも救助

管理対策調査特別委員会より3人の区議会議員が参加し、代表して高橋委員長から「建設のプロフェッショナルである東京土建で災害救助隊を結成してくれるということに心から感謝している。区議会

### 頼られる救助隊に 支部60周年には出動も

【板橋】 書記・森千恵子記）7月28日、板橋支部でも「土建板橋災害救助隊」の結成総会を8人の参加で行なうことができた。



重点課題を提案する石川隊長

も全面的に支援していきたい」と激励のあいさつをいただき、板橋区からは久保田危機管理室長よりお祝いのメッセージをいただきました。板橋消防署からは村上地域防災課長をはじめ3人の参加があり、「災害援助にあたっての留意点」として講演をお願いしました。

### ナマス都内各地で増殖

隊長の石川仕事対策部長から「8月に分会でも救助隊の「チームTAKUMI（たくみ）」を結成する事となりました。

結成式は常任執行委員、産対・仕事対策部員、防災協定員から35人の参加と、来賓には本部から芳井仕事対策部長、松広高幸専任中執昭島市議会から大島ひろし議員（公明）、佐藤あや子議員（共産）にご列席いただきました。

### 工期至上主義をただせ

#### 開幕3年前に新国立で大宣伝

東京オリンピック開会日の3年前となる7月24日、東京土建は5度目となる新国立競技場建設現場宣伝行動を早朝、昼休み、夕方と3度にわたって全建総連の仲間とともに



退場者にアンケートで現場の状況を知る

7月20日には、この現場で働いていた1次下請の新入社員が「過労自殺」が報じられました。今年4月の大手企業交渉では元請の大成建設に対して、早朝からの「新規入場者教育」など労働安全衛生上の



宝探しゲームで当たり賞品授与

問題指摘し、是正の回答を得ていたところです。こういった中で明らかになった痛ましい事件に、この日の宣伝行動では若い労働者の死に哀悼の意を表するとともに、大成建設の元請責任と「工期至上主義」を厳しく糾弾し

### 同世代で濃密な交流 小金井公園で青年部BBQ

【本部・友成京介記】 青年部バーベキューレクリエーション『SUMMER MEET in TAMA』を7月23日に小金井公園で開催、19支部130人が結集しました。

「社会保険加入で手取りが減って生活は苦しい」という回答ばかり。フィリピン人だとい

「2回の実行委員会を開きBBQに向けた企画を検討、今回のレクも青年部中心で運営することができました。参加者からは「普段は会えない同世代の仲間と深い話ができてよかった」との感想が寄せられました。

### 解体のピーク迎え

#### 渋谷がアスベストシンポ

【渋谷・書記・高木夏子記】 建築物の解体がピークを迎え、戦後建てられたアスベスト建



代々木八幡区民会館で行なわれたシンポジウム

「アスベスト問題は終わっていない」。その思いを共有できたことを足掛かりに、解体工事等への自治体行政による事前調査や、アスベスト除去に対する助成制度などを求めて、取り組みを広げていきたいと考えています。

### 労災認定強化しよう

#### 足立「たんぼほの会」10周年

【足立・左官・佐藤二九二記】 足立支部では、年2回アスベストや粉じんの職業病に



10周年20回目を迎えた足立支部の「たんぼほの会」

月25日に、20回目10年の節目を35人で開催しました。会の代表としてアスベスト原告団共同代表の渡辺信俊さんより裁判の署名への協力に感謝する旨のあいさつ。本部松館寛書記より「アスベスト被害が多い足立区」と題して

講演があり、足立区はアスベスト工業が密集した地域、足立支部の労災認定の取り組みが土建国保だけでなく区国保財政へも影響を与えていることなどを学習しました。足立支部の担当書記より10月から来春に向けて判決があり、山場を迎えるとの説明があり、労災認定を受けても、別な病気で死亡した場合